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Reunión Ordinaria Consejo de la Sociedad Civil 

Reunión Convocada  

Lugar Híbrida: 
Sala Calafate - 
Dirección 
Nacional 
Microsoft 
Teams 

Fecha 27-06-2024 Hora Inicio 12:00 Hora 
Término 

14.10 

 

Lista de Asistencia Consejeros 

N° Nombre Cargo/Organización 

1 Roberto Celedón Fundación CREA EQUIDAD 

2 Paulina Fernández Aldeas Infantiles SOS 

3 Julián Guzmán Fundación Mesa Nacional Migrantes y Refugiados 

4 Ines Nicomán Comité de Seguridad Comunitaria Parque Residencial 
Alameda 

5 Yanina Marín Corporación Abogadas Líderes 

 

Lista de Inasistencia Consejeros 

N° Nombre Cargo/Organización Justificación 

1 Juan Pablo Marchant Centro de Padres y Apoderados: Escuela 
Diferencial Andalué 

Vacaciones 

2 Maryory Soto Fundación Gente en Movimiento Licencia 

3 Cate Robinson Asociación de Familias de Acogida de Chile Seminario 

 

Lista de Asistencia SPENA 

N° Nombre Cargo/Organización 

1 Manuel Sáez Jefatura Unidad de Atención Ciudadana y 
Transparencia 

2 Valentina Castillo Analista de Unidad de Atención Ciudadana y 
Transparencia 

 

Compromiso de reunión anterior 

Actividad Responsable Fecha Estado 

    

 

Desarrollo Reunión 

Tabla:  
1. Información Cuenta Pública 2024 
2. Sobre compromisos 
3. Definición de comisiones, integrantes y plan de trabajo 
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4. Tabla preliminar de próxima sesión  
 
*Se hace presente que Felipe Hernández, secretario de acta del Consejo, se encontraba al 
momento de la sesión en comisión de servicio en otra región, razón por la cual informó con 
antelación respecto de la imposibilidad de su asistencia en esta ocasión dejando reemplazante 
para las funciones respectivas*. 
 
 

1. Sobre la Cuenta Pública 2024, se transparenta la metodología y se comenta que está 
resolviendo la versión final, cumpliéndose con los mínimos establecidos por la División de 
Organizaciones Sociales y más. Se plantea que, para el próximo año, se enfocará en 
hacerla más participativa y descentralizada. 

 
Consejeros(as) indican que en la próxima Cuenta Pública debería incluir una dimensión de niños, 
niñas y adolescentes (hablarles desde el Servicio y recoger un capítulo especial de NNA o del 
Consejo Asesor). Además, incluir datos de la ciudadanía, sistematizar las preocupaciones a través 
de las solicitudes de transparencia. 
 
Aprovecha de plantearse la dificultad para la publicación de datos por parte del Servicio, ya que 
Sename publicaba un anuario estadístico. Actualmente solo se publica la cobertura, por lo que es 
necesario ampliarlo. Se indica desde el Servicio que existe un trabajo para mostrar los datos de 
manera más proactiva. 
 
Presidenta plantea que el COSOC revisa, especialmente desde la Mesa de Residencias, todo el 
accionar del Servicio. Indica que una de las cosas más complejas, es lograr tener una relación más 
fluida y coordinada con los Organismos Colaboradores, ya que sienten que están con una lógica 
de proveedor de un servicio y no como un colaborador. Agradece que la directora establezca 
primeros pasos identificando la importante labor de las OCAS.  
 
Roberto indica que comparte, no obstante, existen algunos organismos que están más 
empoderados que otros lo cual implica asimetría en la información de las OCAS, y en ese sentido 
esto solo perjudica a los NNA. El problema es que existen distintas culturas dentro del mismo 
servicio y es muy difícil unificar la lógica del servicio, no existe un acuerdo respecto de cómo se 
entiende la relación de colaboración entre OCAS y Servicio, ya que siempre la hipótesis del 
problema o del diagnóstico no es compartida. Se consulta cómo es la relación de gestión de 
colaboradores, se responde que es una buena instancia, aunque es muy bilateral para resolver 
temas puntuales. Secretario Ejecutivo comparte en que debe ampliarse esta mirada y generar un 
trabajo más unificado.  
 
Se levanta conversación respecto de la urgencia de intersectorialidad, algo que desde la Mesa de 
residencias se ha levantado a Presidencia ya que el Servicio no puede subsanar todos los 
problemas por sí solo. 
 
Se propone volver a la tabla.  
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Presidenta antes de cerrar tema anterior plantea que existía antes un comité consultivo de OCAS 
donde los organismos colaboradores recibían mucho apoyo orientador desde el Servicio. Sería 
una excelente instancia poder implementar una relación aún más directa que facilite el trabajo 
con toda la oferta programática.  
 

2. Secretario Ejecutivo muestra el resumen cuantitativo de todas las solicitudes de 
transparencia en un Excel, no obstante, va a enviar una minuta con el detalle.  

 
Se levanta desde Consejeros/as una preocupación respecto de las solicitudes de información de 
información sobre funcionarios de organismos colaboradores, ya que muchas veces están sujetos 
a amenazas. Se levanta desde Servicio que se eso se está trabajando en gestión de colaboradores. 
 

3. Presidenta COSOC presenta una minuta, en que inicialmente se presentan un listado de 
temas que se han abordado en las sesiones del COSOC. En base a eso, presenta una 
propuesta (se adjunta minuta) de comisiones, la cual surge a partir de reunión el día 14 
de junio, en la que se contemplaron conversaciones previas de actas anteriores, se 
reordenaron los temas para revisar los aspectos comunes, llegando a 5 propuestas: 

 
a) El derecho de los niños, niñas y adolescentes a vivir en familia en el marco de las 

directrices sobre modalidades de cuidado alternativo. En este ámbito se propone abordar 
la restitución del derecho de los niños a vivir en familia, en la línea de cuidado alternativo 
(AR y FA), considerando la composición del Consejo y los temas de interés. 

b) Derechos de NNA migrantes: quedo sólo como titular, pues el consejero que trabaja en 
este tema es quien debiera orientarnos sobre si acoger esta temática y que productos y 
acciones pudieran realizarse en este año 

c) Funcionamiento de las Comisiones Coordinadoras de Protección: cómo activar desde la 
sociedad civil y ayudar con la activación del intersector.  

d) Diseño y planificación de la oferta programática en los territorios. 
e) Articulación con otros COSOC para posibilidades de colaboración 

 
Luego de ello, se plantean acciones y productos específicos para las comisiones a) y c). por cada 
comisión para este 2024, no obstante, se debe aún realizar una bajada más concreta una vez 
definidas las comisiones.  
 
Se levanta por Consejera la preocupación por la propuesta de comisión e) ya que los COSOC tienen 
funcionamientos muy disímiles, por ende, aquello debería ser contemplado en el accionar de la 
comisión en caso de que sea definida. Asimismo, se levanta necesidad de contemplar alguna 
comisión de transparencia, integridad y probidad. Presidenta levanta si se puede especificar a qué 
se refiere específicamente en términos de objetivos. 
 
Consejera explica que su idea es que debe ser algo más integral respecto de la probidad, para 
conformarla como una comisión aparte (respecto de todo el accionar del Servicio).  
 
Consejero indica que este es un desafío muy importante por considerar, especialmente respecto 
del lenguaje sencillo ciudadano e incluso de acceso de niños, niñas y adolescentes a información.  
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Se vuelve a consultar por parte de integrantes cuál sería el objetivo de esta comisión. 
Consejera responde que los mínimos legales de la transparencia son muy básicos, sino que debe 
relevarse la evaluación de impacto, eficacia y eficiencia de las políticas públicas. Que la ciudadanía 
logre comprender la utilización de recursos públicos. Indica que creará una propuesta de trabajo 
y productos para la creación de esta comisión.  
 
Se releva trabajo de Micare (Millenium Institute for Care Research) el cual contempla acciones 
para promocionar lenguaje amigable para diferencias cognitivas. En esta línea es interesante 
poder explicarles a sujetos de atención respecto del funcionamiento de los programas. Consejera 
compartirá respecto de experiencia OEA en esa línea. 
 
Se acuerda cambiar la comisión de articulación COSOC por la comisión de transparencia, 
integridad y probidad. Mientras que la vinculación de COSOC será una línea transversal (dada la 
importancia del intersector). 
 
Las comisiones deben en la próxima reunión presentar productos específicos y carta Gantt. 
 
Se acuerda próxima tabla y se plantea interés de saber –en otras sesiones— sobre la 
participación de NNA en los programas, incluyendo reunirse con el Consejo Asesor, ya que 
incluso estos podrían ser validadores de los productos propuestos por el COSOC. Además, se 
plantea interés de reunirse con Consejo de Expertos. 
 

 

Compromisos 
Actividad Responsable Fecha 

Crear objetivo y productos 
relacionados para comisión de 
probidad e integralidad 

Inés Nicomán 27-06-2024 

Comisión sobre restitución del 
derecho a vivir en familia 

Se inscribieron Cate, Paulina 
y Yanina, NO definimos 
responsable aún. 
Se acordó realizar una 
reunión de la comisión para 
precisar los productos del 
año. 

Previo a la próxima 
sesión. 

Comisión de oferta territorial Se inscribieron Paulina y 
Roberto, sin definición de 
responsable. Se acordó 
realizar una reunión de la 
comisión para precisar los 
productos del año. 

Previo a la próxima 
sesión. 
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Compromisos 
Actividad Responsable Fecha 

Compartirse planes de trabajo de los 
distintos COSOC que cada uno/a 
integra 

COSOC A la brevedad 

Enviar documento de reglamento de 
acreditación de estándares con 
comentarios. 

COSOC 14 de julio 

Envío de minuta con sistematización 
de transparencias. 

Manuel Sáez Sin fecha 

 

Próxima Reunión Ordinaria Consejo de la Sociedad Civil 

Fecha 29 de agosto a las 12.00 pm 

Tabla Próxima tabla:  
1. Compromisos pendientes 
2. Presentación del servicio sobre el programa 

familias de acogida (datos, diseño). 
3. Presentación de diseño y transformación de la 

oferta (cómo se tiene pensado y se está 
realizando). 

 


